

Conseil exécutif et cabinet du premier ministre 23-3045

DISCOURS DU TRÔNE 2023 : CONSTRUIRE ET PROTÉGER

Le lieutenant-gouverneur Russ Mirasty a prononcé aujourd'hui le discours du Trône 2023 décrivant le programme du gouvernement de la Saskatchewan pour la prochaine session législative.

Le premier ministre Scott Moe a déclaré que le discours du Trône décrit le plan du gouvernement pour construire et protéger la Saskatchewan.

« Avec la population de la Saskatchewan, nous continuerons à bâtir une province forte, une économie forte, des communautés fortes et des familles fortes », a déclaré Moe. « Et nous protégerons ce que nous avons construit ensemble des risques d'incertitude mondiale et d'un gouvernement fédéral qui semble déterminé à fermer des pans importants de notre économie. »

Au cours de la prochaine session législative, le gouvernement :

- Introduire un nouveau programme d'incitation à l'emploi en Saskatchewan pour augmenter le revenu des familles de travailleurs à faible revenu ayant des enfants à charge ;
- Afin de promouvoir la construction de nouvelles maisons et d'aider à faire face à la hausse des coûts, les nouveaux propriétaires seront admissibles à un remboursement de la taxe de vente provinciale (TVP) pour la construction, de maisons neuves, en vigueur rétroactivement au 1er avril de cette année.
- Introduire un programme de logements secondaires pour accroître la disponibilité des locations;
- Introduire une nouvelle stratégie d'attraction des investissements ;
- Introduire un nouveau plan pour l'emploi en Saskatchewan;
- Continuer à accroître l'emploi et la participation des Autochtones à l'économie par l'intermédiaire de la Saskatchewan Indigenous Investment Finance Corporation;
- Diriger une présence significative de la Saskatchewan à la conférence COP28 aux Émirats arabes unis, où les entreprises et les représentants du gouvernement de la Saskatchewan feront la promotion des produits durables de notre province dans le monde ;
- Protéger l'autonomie économique de la Saskatchewan en utilisant *la Saskatchewan First Act* pour renvoyer le Règlement fédéral sur l'électricité propre, la norme sur les carburants propres et le plafond des émissions de pétrole et de gaz au Tribunal d'évaluation de l'impact économique ;
- Mettre en œuvre le nouveau Plan d'action en santé mentale et en toxicomanie, qui comprend la création de 500 nouvelles places de traitement en toxicomanie à travers la province ;
- Mettre en œuvre la nouvelle approche provinciale en matière d'itinérance ;
- Créer 30 nouvelles places d'hébergement d'urgence pour besoins complexes à Regina et Saskatoon;
- Continuer à construire un certain nombre d'importants projets d'hôpitaux et d'établissements de santé à Regina, Saskatoon, Prince Albert, Weyburn, La Ronge, Grenfell et dans d'autres communautés;
- Continuer à mettre en œuvre le Plan d'action pour les ressources humaines en santé afin de recruter, former, inciter et retenir les travailleurs de la santé partout dans la province.
- Élargir le programme de remise de prêts pour soins infirmiers afin d'inclure Prince Albert, Moose Jaw, Swift Current, Yorkton et The Battlefords;
- Continuer à réduire l'arriéré chirurgical lié à la pandémie ;

- Continuer à construire de nouvelles écoles à Regina, Saskatoon, Lanigan, Moose Jaw et La Loche;
- Continuer d'élargir les possibilités d'apprentissage en ligne pour les étudiants par l'intermédiaire du Saskatchewan Distance Learning Centre;
- Continuer à ajouter davantage de places en garderie;
- Élargir les services de santé mentale pour les enfants et les jeunes à Estevan, Weyburn, Carlyle, Oxbow, Regina, Saskatoon, North Battleford, Humboldt, Prince Albert, Kindersley, Yorkton, Swift Current et Moose Jaw; et
- Élargir le soutien aux logements de deuxième étape pour protéger les personnes fuyant la violence interpersonnelle.

Le discours du Trône présente un certain nombre de projets de loi que le gouvernement présentera, notamment :

- *La Loi modifiant la Loi sur l'indemnisation des accidents du travail (extension de la couverture des pompiers)* pour étendre la couverture présumée contre le cancer pour les pompiers afin d'inclure six types de cancer supplémentaire ;
- *La Loi modifiant la Loi sur le contrôle des produits du tabac et des vapeurs*, visant à relever l'âge légal pour fumer et vapoter de 18 à 19 ans, conformément à l'âge de la consommation d'alcool et de cannabis ;
- *La loi modifiant la loi sur la protection contre la traite des êtres humains (dettes contraintes)* pour soulager les victimes de la traite des êtres humains des facteurs de crédit négatifs encourus par la coercition ; et
- *La Saskatchewan Remembrance Day Observance Act* pour protéger le droit des individus de porter un coquelicot sur tous les lieux de travail de la Saskatchewan.

Le discours du Trône se termine en disant que la Saskatchewan a bâti les bases solides d'une économie forte, de communautés fortes et de familles fortes.

« Une province forte et en croissance signifie que plus de maisons, plus d'entreprises, plus de familles, plus d'opportunités, plus de carrières et plus d'avenir ont été construits, ici même en Saskatchewan, » a déclaré Moe. « Cela signifie que plus d'hôpitaux, plus d'écoles et plus d'autoroutes ont été construits ici même en Saskatchewan. Et cela signifie qu'il y a encore beaucoup à construire dans les années à venir.

« Mon gouvernement, de concert avec la population de notre grande province, continuera à bâtir la Saskatchewan et nous protégerons tout ce que nous avons bâti. »

-30-

For more information, contact:

Julie Leggott
Conseil exécutif et Cabinet du premier ministre
Régina
Téléphone : 306-787-9619
Courriel : julie.leggott@gov.sk.ca

